



学びの姿と元気を 地域へ発信!



都呂々小
HP 入口

R4. 10. 31 (月) No. 4 荅北町立都呂々小学校 校長



なかなか見られない! さつまいもの花



現在の芋畑の様子

前号でお知らせしました芋の苗植え。現在、左の写真のように畑の土が見えないように勢いよく茂っています。毎朝、登校の見

守りの後に水をかけているのですが、9月14日の朝、「え?」花が咲いているのを見つけました。「アサガオ?」花が咲いている周囲を見てみるとアサガオのつるはありません。違います。さつまいもの茎から咲いています。ということは、さつまいもの花? これまで、さつまいもの花を見たことがなかったので、すぐに調べました。すると、・・・「実は、さつまいもの花は条件が揃わないと咲かない珍しいもので、日本で栽培されている環境では条件が揃いづらく、あまり花を見かけることができない花です」とありました。「さつまいもの花が咲きやすい条件は日照時間と気温」だそうです。気温が高いまま日照時間が短くなれば咲きやすくなるようです。では、さつまいもが花を咲かせやすい品種があるのか? →「シルクスイート」や「紅はるか」等です。本校の畑には「紅はるか」を植えています! 「さつまいもはヒルガオ科の植物で、花はアサガオによく似ている花が咲く」とも書いてありました。余談ですが、さつまいもの花言葉は「乙女の純情」だそうです。11月下旬に芋掘りを予定しています。それまで、大きな芋をたくさん掘ることができることを楽しみに、「大きくなあれ」「おいしくなあれ」と声をかけながら水やりを続けます。焼き芋が楽しみです。じっくりと火の番をします。

子供たち、職員、地域の方々、みんなで作る「花いっぱい都呂々小」～環境が人を育てる



学校、学級園に咲きほこっていた花々が少しずつ少しずつ枯れて雑草が目立ち始め、「そろそろ、次の花植えの準備が必要だなあ」と思っていました。毎週火曜日の朝、業前活動前はボランティア活動の時間です。子供たちが花壇の草取りをしています。また、地域の方に週に何回も来ていただき、花壇の世話をさせていただいています。ありがとうございます。



大好きなモン
都呂々小



職員室窓側の棚の上で温かい日光を浴びて、種からた

©2010 熊本県くまモン # K32618

くさんの芽が出始めました。毎日、優しく優しく、職員が世話をしてくれています。「温かい見守り、まなざし、言葉のシャワー」、子育てと似ているところがありますね。